

LA EVOLUCION SINDICALISTA

Apartado de nuestro comentario de hoy cuanto se relaciona con esa monstruosa fusión del Sindicato único con el libre, en Barcelona, queremos consagrar la debida atención a las declaraciones que Salvador Seguí ha hecho desde que goza de libertad y deducir de ellas la evolución del movimiento sindicalista, si es que las ideas de Seguí tienen detrás una masa de opinión que se oriente en ese sentido.

Al llegar a Madrid, hace días, Salvador Seguí hizo su primera visita a la Redacción de «Vida Nueva», y por la noche publicaba este diario unas declaraciones, de las que copiamos los párrafos siguientes:

«Por eso nosotros, lamentando, como es de suponer, las tragedias individuales, hemos de consignar que el período de despotismo que acaba de terminarnos ha proporcionado el triunfo mayor de nuestra actuación, pues además de mostrar al enemigo la impotencia de la máquina represiva, nos ha abiecionado para saber los caminos que no hemos de seguir.»

El período de despotismo, según Seguí, les ha servido para saber los caminos que NO deben seguir, y por haber dicho eso mismo, por haber rechazado la política de los alentados, la Unión General de Trabajadores ha sido acusada de conservadurismo.

«Triste victoria la obtenida por el sindicalismo barcelonés viniendo a caer a sus mejores hombres en las cárceles y en las calles, y teniendo que pelear con los del Libre!»

«Lo que debemos hacer ahora—continúa Seguí en «Vida Nueva»—, y en eso estamos conformes todos los militantes, es llevar a cabo una obra constructiva que haya de atraernos necesariamente la simpatía y la adhesión de elementos que nos son precisos para el triunfo, y como esta es nuestra voluntad, y como a conseguir tal propósito vamos a dedicar todas nuestras energías, ¡hagamos a constituir la única garantía de vida para el país, y así habremos de ser precisamente los que influiramos de una manera decisiva en la vida pública.»

Pues para influir de una manera decisiva en la vida pública, compañero Seguí, hay que actuar en los problemas políticos y económicos, y para actuar en estos problemas hay que abandonar la acción directa, que fué vuestra única bandera.

Bien está que lo hagáis así; pero no es extraño que los obreros se llamen a engaño y os pidan cuentas por los años perdidos en luchas estériles.

Seguí, temperamento político, hace al final de su conversación las siguientes afirmaciones:

«Estamos en la agonía de período de reacción de los partidos retrogrados, que se inició como consecuencia del ambiente creado por la guerra, y vamos a entrar en una era en la que tendrán expansión adecuada todas las libertades políticas en su grado máximo.»

Hasta hoy nos hemos preocupado más en hacer la crítica de la labor de los adversarios que en realizar nuestra propia obra. Eso lo vamos a rectificar radicalmente.»

Es el canto a la esperanza liberal, Seguí cree que en el presente régimen, en cuanto vengán los liberales, «dendrán expansión adecuada todas las libertades políticas», es decir, las reclamaciones del programa mínimo del Partido Socialista, con el cual no quiere Seguí ni el contacto que mantiene con quienes son reaccionarios y republicanos, sin arraigo en el país ni prestigio en las masas.

En el diario «Informaciones», días después, hizo Salvador Seguí declaraciones, en ellas insistió en reconocer que «la política del terror es equivocada y contraproducente», y al hablar de la prosperidad industrial de Cataluña, agregaba:

«La situación ha variado tanto, que hoy las industrias textil y metalúrgica, sobre todo ésta, se han desarrollado de tal manera, que nuestras manufacturas pueden presentarse y presentarse en todos los mercados de consumo del mundo. Para sostener este florecimiento industrial, beneficioso a todos, ES NECESARIO que los Gobiernos se preocupen y sepan defenderse de la enorme competencia económica que se ha iniciado y se desarrolla en todos los países. De lo contrario, otros pueblos invadirán nuestros mercados, y ello nos volverá a la vieja situación de inferioridad, y producirá en España una honda crisis de trabajo.»

En Alemania, por ejemplo, la situación del marco permite a la industria metalúrgica invadir el mundo de maquinaria en condiciones que, siendo buenas para aquel productor, serán la ruina en nuestro país. Es un tema que yo me permitiría ofrecer a la consideración del señor Bergamín, autor del «Arancel del hambre», que tanto gusto está dando a los señores del Fomento.

Desde la prensa expresa una opinión que el señor Cambó haría suya con viva satisfacción.

«Aprueba la Confederación las orientaciones arancelarias de Seguí? El sindicalismo, ¿es partidario de intervenir en la Junta de Aranceles y Valencianos? ¿Con qué criterio? Porque el de la Unión General, favorable a la intervención en esa y en todos los demás organismos oficiales, es bien conocido, y por haberse conducido así los hombres de la Unión General han sido acusados de traición, a pesar de que jamás llegaron a defender a la industria española como Seguí defiende a la catalana.

La intervinió continuada, y el periodista interrogaba al líder sindicalista:

«¿Y de política?»

«Tengo una gran fe en el resurgimiento liberal de España. Si nuestro país no procediera por espontáneo impulso, habría de hacerlo por reflejo. El espíritu liberal lleva camino de dominar el mundo.»

«Y ustedes, ¿irán al fin a la actuación política?»

«Eso sería desnaturalizar la esencia de la organización obrera. No obstante, tendrán nuestra simpatía todos aquellos móviles que, tanto por sus ideas como por su conducta, sean una garantía de moralidad y una afirmación liberal.»

«¿Y Marruecos?»

«Yo no creo sino en la obra puramente civil y colonizadora.»

Salvo la coquetería de negarse a la actuación política, ¿veis el programa de la concentración liberal en esas declaraciones?»

Para los sindicalistas, ¿no es una garantía de moralidad y una afirmación liberal la existencia del Partido Socialista? Pues las simpatías de Seguí para los partidos liberales claramente están consignadas en esa intervinió, como lo está su criterio acerca de Marruecos, coincidente con el de la concentración, no con el nuestro, de abandono total y absoluto de aquella zona.

No censuramos a Seguí. Ni siquiera podemos con él. Reoquemos con imparcialidad sus declaraciones y las divulgamos, para que las conozcan los trabajadores, que son quienes han de juzgarlas.

ATENTADO CONTRA SCHEDEIMANN

BERLIN, 6.—El socialista mayoritario Scheidemann, que fué camiller del imperio y actualmente es alcalde de Cassel y diputado al Reichstag, ha sido objeto de una agresión.

Estando paseando, un sujeto le arrojó con una jeringuilla ácido prúsico sobre la cara; pero no pudo alcanzarle más que una pequeña parte del cuello.

Scheidemann se defendió disparando varios tiros contra el agresor, que no fué alcanzado por los proyectiles y logró huir.

La herida que sufrió Scheidemann es de poca consideración; las ropas se quemaron en cuanto alcanzó el líquido corrosivo.

La policía no ha logrado saber quién es el agresor, aunque la ciencia genérica es que se trata de un atentado de carácter político reaccionario.

Entre los elementos trabajadores ha producido el hecho gran indignación. Los obreros de Cassel han suspendido el trabajo durante una hora en señal de protesta contra el atentado.—C.

A LOS METALURGICOS Conferencia de Largo Caballero

El Grupo Socialista de Metalúrgicos ha organizado una serie de conferencias de propaganda socialista, dedicadas a los obreros en metales.

La primera se celebrará mañana, jueves, a las siete de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo, y está a cargo del compañero Francisco Largo Caballero, que desarrollará el tema

El frente único y las tendencias en la organización obrera

mal se puede remediar quitando los medios de sostenimiento.

A esos «leaders» del Socialismo se les ha dado representación en la confección del Arancel, abandonando sus puestos para luego censurar descompadadamente la labor de quienes durante los dos últimos años, con el más laudable celo, se han esforzado en abrir industrias, que son el pan de los obreros, de cuya causa aparecen aquellos haber desistido. Echándolo a buena parte sólo podemos atribuirlo a gran desorientación, y vamos a demostrarlo.

El Fomento del Trabajo tiene el mismo lenguaje que el órgano de los Sindicatos libres de Barcelona, y ambos parecen inspirarse en la prensa llamada comunista.

DESDE EL ESCAÑO Impresiones parlamentarias

Mientras abajo, en el salón, el señor Balparda repite sus ya conocidas cruzadas contra las Juntas militares, y luego, en medio de la más española soledad, se discute el proyecto de reforma del Código de Comercio—otro proyecto que quedará extramuros—, la actividad parlamentaria se concentra arriba, en la sala donde estos días permanece horas y horas, deliberando, la Comisión de Presupuestos.

Como a los señores diputados no les interesa lo que en el salón de sesiones acontece, suben a la Comisión a presentarnos sus debates y a intervenir en ellos, recomendando las respectivas pretensiones.

Echados, más que sentados, en una butaca de cuero, y medio dormidos, contemplamos la escena. Cerca de nosotros, el señor Pedregal pone por comentario su escurridura asturiana, finalmente socarrona. El señor Pedregal, con su equipaje de hombre serio y grave, es uno de los burletes más temibles de la Cámara, uno de esos que se burlian hacia dentro, exclusivamente para divertirse ellos, y no para divertirse a los demás. Por eso se tarda bastante tiempo en descubrir su socarronería.

En un rincón, los señores Nárdiz y Solano dialogan vivamente. Hasta los otros llegan palabras sueltas del diálogo. Discuten sobre las ventajas de dos pistolas de producción nacional. El señor Solano, amigo de los abarreses, hace el elogio de la Astra; el señor Nárdiz, diputado por Guernica, repula mejor la Astra, fabricada en la capital de su distrito. ¿Razón de esta polémica ante la Comisión de Presupuestos? Que hay una consignación para proveer de pistolas a la guardia civil. Alguien opina que la manera práctica de fallar el pleito es que los señores

Es una campaña organizada en forma por patronos, militarismo, autoridades y jesuitas contra el bloque obrero de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista.

Por todos los medios se intenta deshonestar a los hombres de la organización obrera, y aunque no se consigue, la campaña continúa, unas veces acusándonos de librecambistas y en otros momentos de entregados al proteccionismo.

En la Junta de Aranceles—donde, por cierto, la clase obrera no tiene más que un representante—, como en el Congreso, nuestros compañeros han cumplido con su deber, y de su gestión está satisfecha la clase obrera que les eligió, aunque no lo crean los patronos catalanes.

ALEMANIA SE PRONUNCIA POR LA HUELGA GENERAL

DISSMANN (Alemania) plantea el problema en los siguientes términos: el capital internacional se dirige, unido e indivisible, contra el trabajo, y hace ya tiempo ha reanudado la ofensiva. En la lucha internacional contra el capitalismo debemos apretar nuestras filas. La lucha contra el militarismo debe basarse en los principios y no en consideraciones oportunistas. Debemos exigir categóricamente el desarme total y la supresión del militarismo.

Un grave problema se nos plantea con tal motivo: ¿A qué se dedicarán todos aquellos obreros que en los diversos países están ocupados en la industria de los armamentos? La solución de este problema está indicada por la transformación en Alemania de la industria de la guerra en industria de la paz.

Antes de la guerra, muchos centenares de millones de obreros metalúrgicos alemanes estaban ocupados en la industria de los armamentos. Hoy no pasan esos obreros de 10.000. Antes había 35.000 metalúrgicos empleados en los talleres de guerra; hoy no hay más que 2.000. Los obreros, en los demás países, deben exigir igualmente, sin temor, esta transformación. Las materias primas, de las que tenemos tan apremiante necesidad para la fabricación de productos de primera necesidad, son apropiadas, en parte, en las fábricas de armas y municiones, para que sirvan para matar seres humanos.

Probamos los manifiestos y la resolución de acción se componga del Bureau de la Federación Sindical Internacional, al cual se unirán como adjuntos los representantes de los tres Secretariados profesionales internacionales más importantes, es decir, obreros en metales, mineros y transportes.

No hay que decir que la guerra contra la guerra no puede ser eficaz sino a condición de que los trabajadores de todos los países tengan conciencia de su obligación de preparar la transformación de la mentalidad de los obreros de manera que cada uno sepa que tenemos un deber que cumplir en el momento en que se proclama la huelga general, pues en caso de peligro de guerra inmediata es preciso que nuestra actividad se manifieste por todas partes en el espacio de algunos días, o a ser posible, de algunas horas.

Si queremos que los trabajadores de los diversos países tengan conciencia de su deber, la clase obrera debe tener la convicción de que el proletariado internacional es solidario. Las víctimas de una huelga general para tal fin siempre serían muy pocas en comparación con los millones de vidas que ha costado la guerra mundial.

En mi opinión, necesitamos también del apoyo de los Partidos Socialistas. En la Conferencia socialista de los cinco países, celebrada recientemente en Frankfurt, los representantes de la Segunda Internacional y de la Internacional de Viena se manifestaron unánimemente por la decisión que nosotros acordamos en Amsterdam en noviembre del año pasado. Ello es motivo para que nos felicitamos, y yo no dudo de que la Internacional comunista estará también conforme.

No toleramos más que los enemigos de nuestra clase invierten prácticamente

EL CONGRESO SINDICAL INTERNACIONAL DE ROMA

AL IDEAL MILITARISTA hay que oponer nuestro ideal, que es superior, y educar a la clase trabajadora en nuestros principios. La tarea es ardua, pero no imposible y hay que emprenderla, pues otra guerra haría a Europa un «Estado de barbaria».

WILL THORN (Inglaterra) recuerda que el 2 de noviembre de 1921 el Consejo general de la Confederación de los Sindicatos ingleses rogó al Bureau de la Federación Sindical que convocara una Conferencia especial para el estudio del problema del desarme y que se invitara también a los representantes del Japon, de los Estados Unidos y de Rusia, ya que es inútil discutir esta cuestión si los representantes de los trabajadores de dichos Estados, que mantienen ejércitos formidables, no participan en las discusiones.

Se refiere a las cifras que gastan los Estados en su presupuesto de Guerra, y cita el caso de que en el presupuesto inglés, por cada libra esterlina, 12 chelines, esto es, el 60 por 100 se dedican a gastos militares.

Es ridículo hablar de la fraternidad entre los pueblos en tanto se exijan sumas tan fantásticas para fines de guerra. Siempre que la ocasión se ha presentado el Partido Obrero inglés ha protestado contra la política de su Gobierno cuando ha puesto en peligro la paz. El proletariado de todos los países tiene el deber de influenciar también a los Parlamentos en sus trabajos por la paz.

UNA PROPOSICION DE LA INTERNACIONAL METALURGICA

ILG (Suiza), en nombre del Comité Central de la Federación Internacional de Obreros Metalúrgicos, presenta al Congreso la siguiente proposición, adoptada por dicho organismo en Viena:

«El Congreso de la Federación Sindical Internacional de 20 de abril y siguientes, reunido en Roma, decide de nuevo que las organizaciones sindicales deben hacer todos los esfuerzos posibles para combatir el militarismo e impedir las acciones guerreras y las guerras.

EL DESARME Y LA GUERRA

En la sesión mañana del día 25 continuó la discusión del punto noveno del orden del día.

BRODECKY (Checoslovaquia) dice que jamás el orden económico europeo se encontrará establecido sobre bases tan poco seguras como ahora.

Ello nos llevará, o al hundimiento económico o a la guerra. Jamás la guerra fué tan imminente como en la hora actual. Sólo las armas de la organización sindical pueden impedirlo.

Los Sindicatos deben recurrir a dos métodos: uno, insistir a los miembros del Parlamento para que libren de todo chauvinismo, combatan las ideologías militaristas; otro, la educación de los obreros en los Sindicatos, y más particularmente de la juventud, deberá inculcarles la aversión a la guerra.

La Federación Sindical Internacional reúne unos veinte millones de votos, esio es, de electores que pueden ejercer una influencia considerable sobre los Parlamentos. Pero esos veinte millones de hombres son también soldados, y debemos educarlos para rechazar todo trabajo al servicio de la guerra.

Un aumento de la producción, toda guerra se hace imposible; por esto todo Sindicato debe convencer a los obreros de que la huelga general, opuesta a la movilización, es el supremo deber del proletariado.

Voto por los dos manifiestos propuestos, y nos comprometemos solemnemente a hacer cuanto está a nuestro alcance para convertir en actos las palabras de los manifiestos.

rar, en el más breve plazo posible la forma cómo someten a todos sus afiliados las prescripciones siguientes, que deben votar por decisión de Congreso o por votación general:

a) Los miembros de los Sindicatos agrupados en las Federaciones profesionales internacionales y en la Federación Sindical Internacional, domiciliada en Amsterdam, deberán, en caso de guerra, cesar en el trabajo para hacer imposible una nueva guerra.

b) Las organizaciones nacionales y las Federaciones profesionales internacionales deben ejercer en todas partes el control en la fabricación de armas y de material de guerra, de todas clases, destinado a las necesidades militares y civiles, restringiendo esta fabricación, y en cuanto sea posible, reduciendo al mínimo la fabricación de armas para las necesidades civiles.

c) Una Comisión internacional se nombrará para ejecutar las disposiciones de los apartados a) y b) y se encargará de redactar las condiciones de aplicación y decidirá acerca de la cesación del trabajo en el momento oportuno.

d) En tanto sea posible, todas las Federaciones profesionales internacionales, así como el Bureau de la Federación Sindical Internacional, deberán estar representados en dicha Comisión.

Ilg continúa diciendo que los discursos de propaganda y las resoluciones no son suficientes. Se trata de examinar los medios prácticos de que disponemos para evitar la guerra. En Congresos precedentes ya se ha resuelto impedir la guerra por medio de la huelga general. Nosotros deseamos que ahora todas las Centrales nacionales toman posición respecto a este asunto y que decidan, sea por medio de una resolución tomada en Congreso, sea por medio de un referéndum general, si están prestas a declarar la huelga en caso de guerra o de amenaza de guerra.

La resolución presentada es de gran claridad y su alcance se ve fácilmente. Debemos hablar acerca de la manera de aplicar la huelga general. Está fuera de toda duda que aceptando estas proposiciones las centrales nacionales se hallarán ante graves dificultades por parte de sus Gobiernos; pero nosotros no podemos evitar dichas dificultades si no queremos limitarnos, como hasta ahora, a tomar acuerdos verbales.

La Federación Internacional de los Obreros en Metales ha abierto ya una encuesta en sus organizaciones acerca de la cantidad de material de guerra fabricado, así como el número de obreros empleados en dicha industria. Alemania y algunas pequeñas naciones han enviado ya sus datos. Las Centrales nacionales deberán perseguir esta labor en mayor escala y extendiéndola a otros oficios, pues hasta los obreros químicos están comprendidos en el asunto. La adopción de nuestra proposición será el primer paso en el camino para hacer imposible una nueva guerra.

ALGUNAS PREGUNTAS SOBRE LA HUELGA GENERAL

El número de acusados se ha reducido a 34, de los cuales hay seis en libertad. El número de testigos que tendrán que acudir a declarar es numeroso, y entre ellos hay varios comunistas extranjeros. Correspondal.

LA SEGUNDA INTERNACIONAL

LONDRES, 6.—La Segunda Internacional ha convocado una Conferencia internacional, que se reunirá en Londres el día 17 del corriente mes, para tratar de los siguientes asuntos:

Primeramente. La situación política interna e internacional de los países que se hallan representados.

Segundo. La situación industrial y económica, y en particular lo que se refiere a la crisis de trabajo las reparaciones y la liquidación de las obligaciones internacionales de la guerra.

Tercero. Porvenir de la Internacional Socialista como consecuencia de la ruptura del llamado Comité de los Nueve.—Corresponsal.

La enfermedad de Lenin no es grave

PARIS, 7.—La emoción producida en el mundo por las alarmantes noticias relativas al estado de salud de Lenin ha hecho que se pidieran datos más concretos.

Y los últimos informes que se reciben ya afirman que no ha habido tal ataque de apoplejía, como se afirmó en los primeros momentos, y que lo único que le ha padecido Lenin es una fuerte infección intestinal, de la cual padece ser que,fortunately, se encuentra ya relativamente bien.—C.

Ridículos de Rapagneta

Leemos el siguiente telegrama: «MILAN, 3.—Gabriel D'Annunzio acaba de enviar, por mediación del capitán Coselschi, al presidente del Consejo de ministros, señor Facta, una carta, en la cual dice que el poeta explica cómo no ha faltado a los deberes de conciencia de los diputados socialistas Bolchesi y D'Aragneta y la del jefe de la Delegación bolchevique en Génova, Chicherin.»

nuestro lema, haciendo que los trabajadores nos matemos entre sí; nuestra divisa debe ser: «Proletarios de todos los países, ¡uníos! para acabar con la guerra homicida y para asegurar la dicha entre los pueblos.»

EL PUNTO DE VISTA DE LA FEDERACION INTERNACIONAL DE TRANSPORTES

Roberto WILLIAMS (Inglaterra), en nombre de la Federación Internacional de Transportes, ruega al Congreso que acepte los manifiestos y la resolución del Bureau y del Comité provisional. Lamenta que Ilg haya presentado una resolución que nada añade a las proposiciones del Bureau.

En julio de 1914 pudimos ver que los obreros verificaron grandes demostraciones en todas las capitales de Europa cantando «La Internacional»; pero en cuanto sonó el primer tiro, muchos trabajadores se olvidaron de los aceros de «La Internacional» para entonar himnos nacionales. Si no hemos aprendido nada del pasado, estamos perjudicando la causa que representamos.

Seríamos unos utopistas si creyéramos que nuestro poder actual es tan grande como hace dos años.

Desde el Congreso de Londres atravesamos una crisis de trabajo horrible, lo que tiene por consecuencia debilitar la influencia económica de los obreros. Si los obreros del transporte, las minas y los metales tienen realmente la convicción de que están en condiciones de convertir en actos sus resoluciones, una guerra en Europa o en cualquier otra parte del mundo será imposible. Si los diplomáticos llaman a sus embajadores y declaran formalmente la guerra, debemos tener en cuenta que la situación psicológica y económica dejará inoperantes nuestras resoluciones.

En este mismo Congreso los delegados polacos han protestado contra el no envío de municiones decretado por la Federación Sindical Internacional cuando la guerra ruso-polaca. Si la psicología del pueblo polaco, que tanto ha sufrido por la guerra durante estos últimos años, es tal que hace posible una protesta como la que hemos oído en estas sesiones congregadas, debemos preguntarnos seriamente cuál será la actitud de otras naciones en caso de una nueva guerra.

Los imperialistas, y sobre todo los imperialistas franceses, nos dicen que su supremacía sobre Europa entraña debe ser conservada, porque un ejército de muchos millones de guardias rojos está aún a pie de guerra en Rusia. En este respecto veo un buen presagio en el hecho de que Chicherin ha declarado a Barthoin en la Conferencia de Génova que Rusia está dispuesta a discutir la cuestión del desarme. Yo juzgo muy recomendable que el Bureau y el Comité directores entrasen en relación con el movimiento sindical ruso para discutir con él la cuestión de la acción contra la guerra.

Nuestro Comité ya ha tratado de entablar relaciones con los camaradas japoneses e igualmente hemos iniciado gestiones con los socialistas americanos.

En resumen: si entendemos que nuestras resoluciones deban tener una firme e inquebrantable decisión; si animamos de este espíritu a los obreros en cuyo nombre hablamos, entonces tendremos la fuerza necesaria para desafiar a Lloyd George, a Clemenceau y a todos los imperialistas, ya sean del Extremo Oriente, de Rusia y de América.

EL PROCESO CONTRA LOS SOCIALISTAS REVOLUCIONARIOS RUSOS

BERLIN, 6.—Noticias procedentes de Moscú dicen que el proceso contra los socialistas revolucionarios rusos comenzará su vista pública el día 10 de junio.

El número de acusados se ha reducido a 34, de los cuales hay seis en libertad. El número de testigos que tendrán que acudir a declarar es numeroso, y entre ellos hay varios comunistas extranjeros. Correspondal.

LA SEGUNDA INTERNACIONAL

LONDRES, 6.—La Segunda Internacional ha convocado una Conferencia internacional, que se reunirá en Londres el día 17 del corriente mes, para tratar de los siguientes asuntos:

Primeramente. La situación política interna e internacional de los países que se hallan representados.

Segundo. La situación industrial y económica, y en particular lo que se refiere a la crisis de trabajo las reparaciones y la liquidación de las obligaciones internacionales de la guerra.

Tercero. Porvenir de la Internacional Socialista como consecuencia de la ruptura del llamado Comité de los Nueve.—Corresponsal.

La enfermedad de Lenin no es grave

PARIS, 7.—La emoción producida en el mundo por las alarmantes noticias relativas al estado de salud de Lenin ha hecho que se pidieran datos más concretos.



El conflicto de los obreros del Metropolitano

OBROSOS Y EMPRESA ENTRAN EN NEGOCIACIONES Como dijimos en nuestro número anterior...

También asistió el obrero despedido, origen del conflicto, Adriano Curiel, con el fin de que explicara lo ocurrido.

Después de deliberar sobre los motivos que dieron origen a la multa, primero, y al despido, después, de dicha obrera...

LAS PETICIONES DE MEJORAS

El presidente de La Unión planteó también la cuestión referente a las mejoras sociales...

SE SUSPENDE PREVENTIVAMENTE LA ORDEN DE PARO

En virtud de las negociaciones, y hasta conocer el resultado de la junta general de esta noche...

LA SITUACION ACTUAL

Al conocer anoche algunos obreros huelguistas que la Empresa continúa las peticiones ideales...

Ayer fueron detenidos dos obreros, Antonio Torres y Esteban Criado, porque reunían entre los asociados...

Una de las detenciones fue verificada a instancias de un escrito del Inspector número 2 del Metropolitano.

El Grupo Previsor de Ebanistas celebrará junta ordinaria mañana, jueves, a las siete de la tarde...

EL CAPITAL POR CARLOS MARX Precio del ejemplar: En rústica, 5 pesetas Encuadernado, 7

cia, fundándose en que la convocatoria no llevaba piz de imprenta.

ACCION OBRERA BANQUETE FRATERNAL

En el restaurante «Alegría» se celebró el sábado por la noche el banquete organizado por la Comisión de propaganda...

El presidente de la Comisión, compañero Manuel González, pronunció un breve y elocuente discurso...

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES

En el teatro de la Casa del Pueblo se reunieron estos obreros.

Después de aprobarse las cuentas y de resolver otros asuntos de trámite que figuraban en el orden del día...

ALBAÑILES

La Sociedad de Albañiles «El Trabajo» celebrará junta general extraordinaria los días 9, 16 y 20 del corriente...

GRUPO SOCIALISTA DE OBREROS METALURGICOS

Este Grupo ha organizado una serie de conferencias de propaganda socialista...

GRUPO DE EBANISTAS

El Grupo Previsor de Ebanistas celebrará junta ordinaria mañana, jueves...

REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón grande: A las siete de la tarde, Grupo Socialista de Metalúrgicos (conferencia)...

Mitin ferroviario en Salamanca

SALAMANCA 7.—Los elementos ferroviarios de esta ciudad han organizado para mañana, jueves, a las ocho de la noche...

Federación Socialista Vascongada

En asamblea celebrada por la Agrupación Socialista de Bilbao quedó nombrada nueva Comisión Ejecutiva de la Federación...

Presidente, Paulino Escrivá; vicepresidente, Pedro Villar; secretarios, Lorenzo López y Joaquín Bustos...

CAFE DE LA CASA DEL PUEBLO

Platos para el día 8 de junio.—Entrecoque con patatas gastadas, 2 pesetas ración; media ración, 1.25...

La huelga minerometalúrgica de Asturias

IMPRESION DEL DIA

El pesimismo más enorme invade todos los espíritus. Y no sólo por la solución al conflicto actual, sino porque no hay la seguridad de que resuelto éste haya tranquilidad por mucho tiempo.

No sabemos la actitud que adoptarán los mineros. El referéndum dirá la última palabra. Lo que sí podemos asegurar es que si el referéndum determina la vuelta al trabajo...

Si el Gobierno no tenía el propósito de imponer el dictamen dado por los técnicos, ¿para qué los designó? Si su intención era conceder a los patronos cuando éstos pedían...

Y sería demasiado, por lo que los mineros no sean materia dispuesta al sacrificio cuando los intereses generales lo requieren.

Como el problema no es tampoco de producción, nada se adelantará aumentando la jornada de trabajo. Y si con ninguno de los sacrificios que se pretenden imponer...

El ministro del Trabajo ha manifestado a la Comisión de la Asociación Patronal de Mineros Asturianos que el Gobierno tiene decidido dispensar protección a la industria que representa...

El ministro de Fomento hará igualmente indicación a las Compañías navieras que disfrutan subvención del Estado.

Quinta. El ministro de Fomento indicará al Consejo Superior Ferrovionario que tenga presente en sus determinaciones la situación crítica en que se halla la industria hullera de Asturias.

Segunda. El ministro de Marina mandará una Comisión para reconocer las clases de carbones, a fin de adquirir 4.000 toneladas por el momento a precio corriente del día de hoy en el mercado...

Tercera. El ministro de Fomento dispondrá por real orden que todas las Compañías de ferrocarriles que reciban anticipos adquieran carbón de la región asturiana en la cantidad mayor que les sea posible.

Cuarta. El ministro de Fomento hará igualmente indicación a las Compañías navieras que disfrutan subvención del Estado.

Quinta. El ministro de Fomento indicará al Consejo Superior Ferrovionario que tenga presente en sus determinaciones la situación crítica en que se halla la industria hullera de Asturias.

Sexta. El ministro de Hacienda presentará como la mayor urgencia a las Cortes un proyecto de ley restableciendo la exención del impuesto del 3 por 100 sobre el producto bruto de las minas de carbón de Asturias, con carácter temporal.

TRABAJO, publicando al efecto el siguiente manifiesto:

«Compañeros: Quizá durante el periodo de nuestra vida societaria no se nos hayan presentado problemas que revistiesen caracteres de tanta gravedad como el que nos ha planteado la clase capitalista de las minas al querer reducir nuestros exiguos salarios en un 20 por 100...

Por estas razones, el Comité, que considera posibles a los trabajadores de ser los elementos de juicio para optar el camino a seguir, se cree relevado de dar su opinión para que de ningún modo sea ésta interpretada como coacción hacia aquellos que, desprotegidos de nuestros problemas, por apatía o idiosincrasia, esperan si mire, para emitir su juicio...

El Comité sólo quiere hacer constar que, así como en el Congreso celebrado para declarar la huelga, aceptó el mandato soberano de la mayoría, después del referéndum...

Hemos ofrecido al Congreso ser su fiel mandatario, y cumpliremos el encargo sin tener en cuenta la templanza de los unos ni las estridencias de los otros, atendiendo exclusivamente al indiscutible imperativo de las mayorías.

Para ello, el Comité quiere que esta mayoría sea el fiel reflejo de la opinión de los mineros, para lo cual «horta» a todos, asociados y no asociados, a que militen su voto en el referéndum que se celebrará el miércoles de la presente semana.

Quien en estos momentos se abstuviera de votar en el referéndum, daría una nota de cobardía, y no tendría derecho más tarde a quejarse de las resoluciones que se adoptasen.

Y dicho está, copiamos literalmente la fórmula presentada por el Gobierno, y que nosotros, sin aprobar ni rechazar, sometemos a vuestra consideración, cumpliendo con el mandato de nuestro último Congreso.

El ministro del Trabajo ha manifestado a la Comisión de la Asociación Patronal de Mineros Asturianos que el Gobierno tiene decidido dispensar protección a la industria que representa...

Primera. Prorrogar por tres meses la concesión de la prima de cinco pesetas por tonelada de carbón que se transporta en el régimen de cabotaje en la farna establecida en el real decreto de 30 de marzo de 1922.

Segunda. El ministro de Marina mandará una Comisión para reconocer las clases de carbones, a fin de adquirir 4.000 toneladas por el momento a precio corriente del día de hoy en el mercado...

Tercera. El ministro de Fomento dispondrá por real orden que todas las Compañías de ferrocarriles que reciban anticipos adquieran carbón de la región asturiana en la cantidad mayor que les sea posible.

Cuarta. El ministro de Fomento hará igualmente indicación a las Compañías navieras que disfrutan subvención del Estado.

Quinta. El ministro de Fomento indicará al Consejo Superior Ferrovionario que tenga presente en sus determinaciones la situación crítica en que se halla la industria hullera de Asturias.

Sexta. El ministro de Hacienda presentará como la mayor urgencia a las Cortes un proyecto de ley restableciendo la exención del impuesto del 3 por 100 sobre el producto bruto de las minas de carbón de Asturias, con carácter temporal.

ros que no hayan cumplido los veinte años, y menos para los mayores de edad, sobre todo si son padres de familia.

Los patronos y obreros que reanuden el trabajo en las condiciones señaladas dan cuenta al ministro.

Párese de inmediato en ella los mineros asturianos, a fin de que el referéndum sea el fiel reflejo de la opinión de los huelguistas.

Como se ve por este manifiesto, el Comité Ejecutivo, fiel a su compromiso contraído ante el Congreso, somete al referéndum la solución propuesta por el ministro, sin exponer su opinión.

Los compañeros que trabajan en la Fábrica de Mieres, envueltos en esta huelga porque también se les quiere rebajar los jornales en un 20 por 100...

El sábado se celebró una reunión en el Centro Obrero, en la que se cambiaron impresiones sobre la marcha de la huelga, dedicándose algunas palabras al secretario general del Sindicato Metalúrgico Asturiano.

ABLANA, 6.—La situación se va aclarando algo. Declamamos en nuestra impresión de ayer que el pesimismo invadía los espíritus. Nadie sabía qué había de hacer ante el referéndum a que invitaba el Comité Ejecutivo del Sindicato Minero...

Y el Comité Ejecutivo dió su opinión por medio de un manifiesto. El Comité rechaza la fórmula del ministro por las razones que en el manifiesto aduce. El Comité, contra todo y contra todos, se mostró contrario a la huelga.

La incógnita se va despejando. Los huelguistas han reflexionado, y todo hace suponer que el engendro ministerial será rechazado. Son muchos los que creen que no debió someterse al referéndum la dicha fórmula; pero el Comité Ejecutivo, dispuesto a someterse a la determinación de la mayoría...

La prensa diaria dice que el ministro tiene buena impresión respecto al resultado que ha de tener el referéndum. El señor Calderón es posible que se equivoque. Nosotros, que actualmente estamos haciendo muestra viva entre mineros y metalúrgicos huelguistas, tenemos fundamento para creer que la fórmula no será aceptada.

«Nos equivocaremos?» Mañana se verificará el referéndum en todas las Secciones mineras. El jueves se reunirá en Oviedo el Comité Ejecutivo para conocer su resultado.

«El amor de Friné» es una ópera que entretiene; pero que no tiene ningún sentimiento, que se hacía preciso tratándose de autores jóvenes.

En el teatro de la calle del Príncipe se representará el «El amor de Friné» y en la interpretación.

«El amor de Friné» es una ópera que entretiene; pero que no tiene ningún sentimiento, que se hacía preciso tratándose de autores jóvenes.

En el teatro de la calle del Príncipe se representará el «El amor de Friné» y en la interpretación.

Escandalosa protección al juego en Vigo

Frente a una clamorosa campaña de protesta, que secundan todas las clases sociales organizadas de la población, se ha impuesto la voluntad de los tahures en la industria ciudad gallega...

La actitud de las autoridades, desde el gobernador hasta el ministro de Gobernación, es tanto más irritante cuanto que, sobre haber facilitado de hecho el funcionamiento de las numerosas casas de juego, donde se desvalija a la gente en Vigo, ha llevado a los Tribunales a los representantes de distintas colectividades que suscribieron los telegramas de protesta contra la autorización del juego en aquella capital.

Con los calorés, la vida teatral madrileña se liquida. En Madrid no hay teatros que reúnan condiciones para que el público soporte el espectáculo, y las Empresas, así que pasa la «sidra», buscan en los negocios provincianos, o cubrir el déficit que sufrieron durante la temporada a que ponen fin, o engordar más la bolsa...

Los compañeros que trabajan en la Fábrica de Mieres, envueltos en esta huelga porque también se les quiere rebajar los jornales en un 20 por 100...

El sábado se celebró una reunión en el Centro Obrero, en la que se cambiaron impresiones sobre la marcha de la huelga, dedicándose algunas palabras al secretario general del Sindicato Metalúrgico Asturiano.

ABLANA, 6.—La situación se va aclarando algo. Declamamos en nuestra impresión de ayer que el pesimismo invadía los espíritus. Nadie sabía qué había de hacer ante el referéndum a que invitaba el Comité Ejecutivo del Sindicato Minero...

Y el Comité Ejecutivo dió su opinión por medio de un manifiesto. El Comité rechaza la fórmula del ministro por las razones que en el manifiesto aduce. El Comité, contra todo y contra todos, se mostró contrario a la huelga.

La incógnita se va despejando. Los huelguistas han reflexionado, y todo hace suponer que el engendro ministerial será rechazado. Son muchos los que creen que no debió someterse al referéndum la dicha fórmula; pero el Comité Ejecutivo, dispuesto a someterse a la determinación de la mayoría...

La prensa diaria dice que el ministro tiene buena impresión respecto al resultado que ha de tener el referéndum. El señor Calderón es posible que se equivoque. Nosotros, que actualmente estamos haciendo muestra viva entre mineros y metalúrgicos huelguistas, tenemos fundamento para creer que la fórmula no será aceptada.

«Nos equivocaremos?» Mañana se verificará el referéndum en todas las Secciones mineras. El jueves se reunirá en Oviedo el Comité Ejecutivo para conocer su resultado.

«El amor de Friné» es una ópera que entretiene; pero que no tiene ningún sentimiento, que se hacía preciso tratándose de autores jóvenes.

En el teatro de la calle del Príncipe se representará el «El amor de Friné» y en la interpretación.

En el teatro de la calle del Príncipe se representará el «El amor de Friné» y en la interpretación.

En el teatro de la calle del Príncipe se representará el «El amor de Friné» y en la interpretación.